

Antrag für den
Rat
am 5.11.2010

Geschäftsführung: Jürgen Bartz

Tel: 0551-400-2785
Fax: 0551/400-2904
GrueneRatsfraktion@goettingen.de
www.gruene-goettingen.de

16.10.2010

„Biologische Vielfalt in Kommunen“

Der Rat möge beschließen:

1. Die Stadt Göttingen unterzeichnet die Deklaration „Biologische Vielfalt in Kommunen“ des Bundesamts für Naturschutz.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, alle relevanten Grundlagenplanungen daraufhin zu überprüfen, ob sie mit der Selbstverpflichtungserklärung der Deklaration in Einklang stehen. Im Falle widersprüchlicher Festlegungen und unzureichender Konkretisierung sind gegebenenfalls Vorschläge zum weiteren Vorgehen vorzulegen. Das Ergebnis ist im Bau- und Umweltausschuss vorzustellen.

Begründung:

Mit ihrer Unterschrift unter der Deklaration „Biologische Vielfalt in Kommunen“ erklärt die Stadt Göttingen ihren politischen Willen, der Erhaltung der biologischen Vielfalt in ihrem alltäglichen Handeln eine größere Bedeutung beizumessen. Auch die Stadt trägt Verantwortung für den Erhalt der biologischen Vielfalt, da sie alltäglich in Planung, Verwaltung und Politik Entscheidungen trifft, die Auswirkungen auf Natur, Landschaft und biologische Vielfalt haben, auch über die Grenzen des Stadtgebietes hinaus. Zudem hat sie die Möglichkeit, die Bedeutung der biologischen Vielfalt gezielt in das Blickfeld der Öffentlichkeit zu rücken und Verhaltensänderungen anzuregen, die ihrem zum Erhalt beitragen.

Die Göttinger Stadtverwaltung war schon in der Vergangenheit in vieler Hinsicht bestrebt, ökologische Aspekte in die Stadtentwicklungsplanung zu integrieren. Mit der Unterzeichnung der Deklaration gibt sie sich eine verbindliche und umfassende Agenda, die sie zur Berücksichtigung der in der Erklärung genannten übergeordneten Ziele verpflichtet. Andererseits lässt der Text der Deklaration die Möglichkeit offen, in begründeten Ausnahmefällen von den Selbstverpflichtungen abzuweichen.

Die Deklaration geht auf eine Initiative des Bundesamtes für Naturschutz zurück, deren Ziel es ist, die Bemühungen der Kommunen zur Stärkung der Vielfalt der Arten und Lebensräume besser aufeinander abzustimmen. Bisher haben 136 Städte und Gemeinden die Deklaration unterzeichnet, unter ihnen Städte wie Frankfurt am Main, Heidelberg und Köln, aber auch der Flecken Nörten-Hardenberg. Der Erhalt der Biodiversität ist eine globale Herausforderung der wir durch die Entwicklung von Handlungsstrategien auf kommunaler Ebene gerecht werden sollten. In diesem Sinne ist die Unterzeichnung dieser Deklaration ein verantwortungsvoller und richtungweisender Schritt.

Die Deklaration ist eingebunden in eine Initiative des BfN <http://biologischevielfalt.de/> und verfügbar unter der Internetadresse http://biologischevielfalt.de/fileadmin/MDB/documents/presse/Deklaration_final.pdf